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                                                  Aos 09 dias do mês de agosto de dois mil e dez, nesta 

cidade de São Paulo, sito na Rua Bela Cintra, nº 657 - 1º andar, às 10:00 horas conforme 

prévia convocação, reuniram-se ordinariamente os respectivos membros do Conselho: 

Senhores Karina Damião Hirano (Titular, que responde pela Presidência), José Roberto 

de Moraes (Suplente), representantes do Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo 

- IPESP, Francisco Márcio Ribas (Conselheiro Titular) e Flauzilino Araújo dos Santos 

(Conselheiro Suplente), representantes da Associação dos Notários e Registradores do 

Estado de São Paulo – ANOREG, José Carlos Alves (Conselheiro Titular), representante 

do Sindicato dos Notários e Registradores do Estado de São Paulo – SINOREG-SP, 

Reinaldo Aranha (Conselheiro Titular) e Nelson Januário da Silva (Conselheiro Suplente), 

representantes da Associação Paulista dos Aposentados de Cartórios Extrajudiciais - 

APACEJ. Presentes também Ana Flávia Cunha Canabrava, Diretora de Gestão de 

Carteiras – DGC, do Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo, Maria Aparecida 

Ribeiro de Matos, Assistente Técnico VI - Diretoria de Gestão Patrimonial e Financeira – 

DGPF, do Instituto de Pagamentos Especiais de São Paulo, Sr. Eduardo Oliveira, 

representante da Associação dos Escreventes e Auxiliares da Justiça do Estado de São 

Paulo e o atuário contratado Sr. Newton Cezar Conde, da Conde Consultoria Atuarial 

Ltda; 

� A Presidente do Conselho iniciou a reunião passando a palavra para o Sr. Newton 

Conde, atuário convidado para apresentar simulações do cálculo atuarial. Informou que 

esta apresentação não é o resultado final do estudo atuarial. O atuário esclareceu o 

plano de custeio, as reservas matemáticas da Carteira, explicou o balanço informal, o 

estudo dos custos e a arrecadação. O Conselheiro José Carlos Alves comentou que  

recebeu e-mail do Sr. Cláudio Marçal, Presidente da SINOREG com a informação que 
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cerca de 568 serventuários, provavelmente 380 não irão se aposentar pelo fator de 

rendimento. Este Conselho decidiu repassar essas informações ao Sr. Newton Conde 

para refazer o cálculo atuarial, que será apresentado na próxima reunião; 

� O Sr. Renato de Araújo Mendonça, Diretor de Gestão Patrimonial e Financeira – 

DGPF, por estar impossibilitado de participar da reunião, foi representado pela Sra Maria 

Aparecida, que distribuiu aos conselheiros os demonstrativos financeiros de junho e julho 

no layout solicitado na reunião anterior. Após analise, foi aprovado por todos.  

� O conselheiro José Roberto de Moraes, comentou que foi aprovado o aluguel de 

quatro andares do prédio ao lado da São Paulo Previdência para abrigar o IPESP, e 

conforme a legislação deverá arcar com o aluguel: 1/3 o IPESP, 1/3 a Carteira das 

Serventias e 1/3 a Carteira dos Advogados, devendo este aluguel ser pago à São Paulo 

Previdência, já que esta sublocará os andares ao IPESP. 

� Foi mencionado pelo conselheiro Francisco Márcio Ribas que na apresentação do 

Liquidante, quanto às aplicações, houve uma classificação dos Bancos por Rating, 

questionando onde se enquadram os Bancos Fator e PanAmericano. Foi esclarecido que 

o Banco PanAmericano  mudou de status,  por ter 50% de suas ações pertencentes à ao 

Banco Caixa Econômica Federal, com relação ao Banco Fator, a Sra Presidente do 

Conselho solicitou à Sra Maria Aparecida para que fosse verificado, ficando de repassar 

a informação na próxima reunião, assim como a apresentação dos extratos da 

movimentação bancaria; 

� O conselheiro Reinaldo Aranha comentou sobre reclamações recebidas dos 

associados quanto ao Banco do Brasil (aposentados e pensionistas). O conselheiro José 

Roberto de Moraes esclareceu que não existe obrigatoriedade na utilização do Banco do 

Brasil por parte das Carteiras e informou que existem interesses de outros bancos, e que 

as propostas estão sendo analisadas mediante melhores ofertas apresentadas; 

� A Sra Ana Flávia, Diretora das Carteiras, levou para analise do conselho o processo 

que trata sobre diferenças de cargos, em que os pagamentos foram suspensos em 

fevereiro de 2009, sem definição até a presente data. O conselheiro José Roberto de 

Moraes esclareceu que tal situação deu-se pelo fato de perda de designação, retornando 

ao cargo/cartório anterior e que a situação apresenta duas alternativas, ou se cobra as 

diferenças desde a suspensão, ou se devolve o valor atualizado e cobrado pela diferença 

de cargo; esclareceu ainda, que a segunda hipótese é preocupante, pois afetaria o 
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cálculo atuarial. O conselheiro Reinaldo Aranha, foi nomeado relator do processo e 

apresentará seu parecer para votação na próxima reunião; 

� O conselheiro José Carlos Alves apresentou seu parecer do processo do nº 

004966/1982 em que o interessado foi aprovado em concurso de remoção para cartório 

classificado em 1ª entrância e vinha exercendo/contribuindo como cartório de 3ª 

entrância, colocando em votação dos demais conselheiros sua conclusão de manutenção 

das contribuições do interessado como 3ª entrância. Foi deliberado por unanimidade dos 

conselheiros que os aprovados em concurso de remoção para cartórios classificados em 

entrância menor e que vinham exercendo/recolhendo em cartórios classificados em 

entrância maior, que sua contribuição poderá ser mantida na classificação anterior, 

autorizando a recolher as diferenças em 06 parcelas, conforme Deliberação 01 publicada 

no DOE em 11/08/2010; 

� A Presidente do Conselho apresentou minuta do Comunicado e da Deliberação nº 01 / 

2010 para aprovação e considerações dos conselheiros, sobre os diversos 

questionamentos surgidos quando da edição da Lei 14.016, de 12 de abril de 2010, tais 

como: situação dos facultativos, reclassificação de entrância, contagem de tempo, 

afastamento sem remuneração e licença saúde. O Conselho aprovou o texto 

apresentado e a publicação em DOE; 

� O conselheiro Reinaldo Aranha questionou sobre o recadastramento, a Sra. Ana 

Flávia esclareceu que o recadastramento deverá iniciar na semana seguinte, estando o 

contrato com o Banco do Brasil em fase final de assinatura, previsto para inicio no dia 

13/08/2010; 

� O conselheiro José Carlos Alves solicitou orientação em um caso de um contribuinte 

titular de uma serventia que foi designado para responder também por outra serventia, 

mas atrasou as duas contribuições, o mesmo concorda em recolher a contribuição da 

serventia que é titular, acontece que o contribuinte protocolou seu pedido no SINOREG. 

Foi recomendado pela Presidente do Conselho que o interessado protocolasse seu 

pedido no próprio IPESP para que possa ser analisado e cientificado da decisão.  

 

Por fim, ficou agendada para o dia 13 (treze) de setembro de 2010, às 10 horas a próxima 

reunião deste Conselho. Não havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, os 

trabalhos foram encerrados. E para constar, eu, Juliana Toledo de Viveiros, Secretária da 
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reunião, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e aprovada, vai 

devidamente assinada pelos conselheiros presentes.                                     

 

 

 

 

            ________________________        _________________________ 

              Karina Damião Hirano                               Francisco Márcio Ribas    
       Presidente do Conselho    Conselheiro  
 

 

 

 

 

 

    
 
             ___________________    _____________________ 
                  José Carlos Alves                                       Reinaldo Aranha  
                      Conselheiro                                                Conselheiro 
 

     
            
 
 
 
           _____________________    
          Juliana Toledo de Viveiros         
            Secretária do Conselho  


